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ATA DA TRECENTÉSIMA TRIGÉSIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DE 2 

CAMPINAS. Aos vinte e seis dias do mês de junho de dois mil e dezenove, às nove horas, 3 

reuniu-se a Congregação da Faculdade de Educação, na sala 3 do bloco “E”, Térreo, do 4 

Prédio Principal, sob a presidência da Diretora da Faculdade de Educação, Professora 5 

Doutora Dirce Djanira Pacheco e Zan, com a presença dos seguintes conselheiros: 6 

DIRETORA ASSOCIADA: Débora Mazza. CHEFES DE DEPARTAMENTO: Professores 7 

Doutores: Luciano Pereira (DECISE); Eliana Ayoub (DELART); Miriam Cardoso Utsumi 8 

(DEPRAC); Lilian Cristine Ribeiro Nascimento (DEPE); Régis Henrique dos Reis Silva 9 

(DEFHE). COORDENADORES: Professores Doutores: Antonio Carlos Rodrigues de Amorim 10 

(Pós-Graduação); Alexandro Henrique Paixão (Graduação – Pedagogia); Inês Ferreira de 11 

Souza Bragança (Graduação – Licenciaturas). REPRESENTANTES DOCENTES: MS-6: José 12 

Roberto Montes Heloani. MS-3: Norma Silvia Trindade de Lima. BANCADA GERAL: Anderson 13 

Ricardo Trevisan, Arnaldo Pinto Júnior, Adriana Varani, Ana Lúcia Horta Nogueira, Lalo 14 

Watanabe Minto. REPRESENTANTES DISCENTES: Jéssica Emanuelle da Silva, Beatriz 15 

Gonçalves de Souza, Daniele de Melo Silvano, Beatriz Venancio Tosin. REPRESENTANTES 16 

TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS: Jórgias Alves Ferreira, Simone Lucas Gonçalves Oliveira. 17 

Como convidados compareceram: Carlos Eduardo Albuquerque Miranda, presidente da 18 

CPFP, Luciana Rodrigues, ATU da Unidade. A Professora Dirce Zan deu início à 334ª 19 

reunião da Congregação da Faculdade de Educação, cumprimentando os senhores 20 

conselheiros e apresentando as AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS: Selma Borghi Venco, sem 21 

substituição; Selma de Cássia Martinelli, sem substituição; Nima Imaculada Spigolon, sendo 22 

substituída por Norma Silvia Trindade de Lima; Jorge Megid Neto, sendo substituído por Lalo 23 

Watanabe Minto; Úrsula Pitombo Leite de Noronha, sem substituição. Luciane Ap. Grandin, 24 

sem substituição. Em seguida, a Professora Dirce Zan deu sequência à reunião. I) 25 

EXPEDIENTE. A Professora Dirce Zan apresentou ao item 01. Apreciação da Ata da 333ª 26 

Reunião Ordinária de 29/05/2019 e perguntou se os conselheiros tinham alguma observação 27 

ou correção a ser feita na redação. O Professor Régis Henrique R. Silva fez uma 28 

observação quanto à fala do Prof. Marcelo Knobel às linhas 63, ficando assim redigida: 29 

“Salientou que a USP estava em situação melhor que a Unicamp e o quadro mais preocupante 30 

era o da UNESP”. Após a observação do Prof. Régis Silva, a Professora Dirce Zan submeteu 31 

a ata para votação a qual foi aprovada com 4 abstenções. Em seguida a Professora Dirce 32 

Zan passou para o item 02. Informes senhores conselheiros. O Professor Carlos Miranda 33 

informou que havia saído no Jornal da Unicamp, na véspera do feriado da semana anterior, o 34 

encontro que a reitoria teve com o Conselho Estadual de Educação, apresentando a sugestão 35 

que o Prof. Marcelo Knobel fez ao CEE de tocar à frente o projeto da Faculdade de Educação 36 

que era o Centro de Formação de Professores. Lembrou que na reunião da Congregação do 37 

mês anterior, quando o Prof. Marcelo esteve presente, a Profa. Dirce aproveitou para 38 

perguntar sobre o projeto do Centro de Formação, e o senhor reitor então, respondeu que se 39 
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não houvesse recursos externos, não seria possível desenvolver qualquer projeto. Por isso, o 40 

Professor Carlos Miranda entendeu que a visita até o CEE fora em busca de recursos. Frisou 41 

que tem conversado com o reitor de que não era possível pensar numa política de formação 42 

de professores, sem pensar em investimentos. Concluiu que a notícia do jornal era fruto de 43 

um trabalho que a CPFP vinha fazendo, mas também através das aberturas que estavam 44 

sendo feitas pela Secretaria de Educação do Estado de São Paulo. Ressaltou que após 45 

algumas negociações seria possível que o Centro pudesse surgir pelo menos como um 46 

momento inicial, aproveitando para isso os equipamentos que a própria Universidade tinha. 47 

Informou ainda que a partir de conversas com a Diretoria de Cultura da Universidade e a 48 

Coordenação do NIED foi pensado numa rede que oferecesse formação continuada e 49 

formação inicial. A Professora Dirce Zan agradeceu ao Prof. Carlos Miranda, pois na 50 

presidência da CPFP tem ficado muito atento, tanto no âmbito da universidade quanto fora 51 

dela, no que dizia respeito à formação de professores. Salientou que a Direção solicitou uma 52 

reunião com a Pró-Reitora de Graduação para o mês de agosto e lembrou que o projeto fora 53 

construído na época da gestão do Prof. Luiz Carlos de Freitas, entretanto o recurso não havia 54 

chegado até a universidade. Salientou que a Direção iria pensar com a CPFP na reabertura 55 

do debate sobre o centro, cujo objetivo seria tornar o projeto mais viável de ser executado. 56 

Observou que outro movimento de formação de professores que vinha trazendo preocupação 57 

era o Convênio da UNIVESP para o que seria muito importante poder contar com a 58 

colaboração dos colegas. O Professor Antonio Carlos Amorim informou que os recursos 59 

do PROAP ainda não haviam sido repassados e não havia perspectiva de prazo desse 60 

repasse. Frisou que houve repasse apenas aos programas nota 6,0 e 7,0, os quais não eram 61 

PROAP. Salientou que o impacto dessa falta de recursos afetava diretamente ao pagamento 62 

de diárias e passagens aéreas para aos membros externos das bancas. Observou que a 63 

Coordenação de Pós-Graduação estava em negociação com a PRPG e que tinham a 64 

informação de que, provavelmente, o recurso seria repassado em agosto, como em anos 65 

anteriores. Ressaltou que a situação era dramática nacionalmente, sem diálogo com o MEC. 66 

Outra informação era sobre o processo seletivo do PPGE/2020, cuja realização seria no mês 67 

agosto, entretanto o objetivo era que o processo ocorresse de meados de setembro a meados 68 

de novembro, podendo assim contemplar os estudantes concluintes em agosto. Lembrou da 69 

greve dos funcionários, no entanto observou que o processo seletivo era algo prioritário. 70 

Sendo assim, estenderam o processo até dezembro. A Professora Dirce Zan perguntou se 71 

a bancada dos servidores técnico-administrativos tinha alguma informação sobre a greve. O 72 

servidor Jórgias Ferreira esclareceu que no dia anterior houve uma reunião dos funcionários 73 

com a reitoria reapresentando uma proposta com diversas reivindicações, para as quais a 74 

reitoria informou não ser possível o atendimento de qualquer dos itens ali mencionados. A 75 

reitoria havia marcado uma reunião para o dia seguinte onde seria apresentada uma 76 

contraproposta, que seria levada à comunidade para avaliação. O Professor José Roberto 77 

Heloani questionou a possibilidade de os docentes fazerem as impressões no laboratório de 78 
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informática da FE. O servidor Jórgias Ferreira respondeu que levaria a questão aos 79 

servidores da TIC para discutirem como poderia ser feito. A servidora Simone Oliveira 80 

informou que desde o início da greve, foi feito um acordo com os servidores da Biblioteca/FE 81 

de que haveria um plantão às quartas-feiras, das 8 horas às 20 horas, para devolução de 82 

livros, empréstimo de chaves do guarda-volumes e uso dos espaços pela comunidade, 83 

todavia empréstimos de livros não seriam realizados. A acadêmica Jéssica Silva 84 

providenciou a leitura do e-mail enviado no dia anterior, transcrito a seguir: “Comunidade da 85 

Faculdade de Educação, nós, estudantes de pedagogia, deliberamos hoje, 25/06, em 86 

assembleia com mais de 80 pessoas, o fim de nossa Greve. Manteremos o diálogo para que 87 

os próximos passos sejam tranquilos. Estamos à disposição para toda e qualquer dúvida. 88 

Indicamos que qualquer tensão que surja seja comunicada ao CAP. Esperamos dialogar 89 

sobre datas de entrega e aplicação das atividades faltantes entre as turmas para melhor 90 

conclusão de cada disciplina”. A Professora Dirce Zan perguntou se a Coordenação de 91 

Graduação gostaria de relatar sobre a reunião ocorrida na segunda-feira anterior. O 92 

Professor Alexandro Paixão informou sobre o e-mail enviado pelas Coordenações e pela 93 

Direção relatando sobre a importante reunião realizada a partir da demanda e dos movimentos 94 

de greve dos estudantes de Pedagogia. Observou que ficou marcada a necessidade de no 95 

início do 2º semestre fazer uma discussão sobre esse movimento, democracia, direitos 96 

humanos, precisando dirigir a luta para uma outra direção. O Professor Lalo Watanabe 97 

Minto solicitou o envio da pauta da Congregação e os anexos, também aos membros 98 

suplentes, uma vez que recebera a pauta em cima da hora e sem tempo hábil para ler os 99 

documentos. A Professora Dirce Zan informou que a secretaria da Direção adotaria o 100 

procedimento do envio da pauta completa também aos membros suplentes, conforme a 101 

solicitação do Prof. Lalo. A Professora Dirce Zan retomou de forma ampla os acontecimentos 102 

que vem ocorrendo na Universidade em função do momento político que o país está vivendo. 103 

Lembrou que as universidades públicas estavam sob forte ataque, haja vista a CPI da ALESP. 104 

Salientou que a Direção da FE respeita as diversas formas de luta das categorias, embora 105 

perceba um descompasso dos movimentos. Quanto aos funcionários terceirizados, frisou que 106 

não havia pressão por parte da Direção da FE, lembrando que o contrato existente não era 107 

entre a empresa e a Unidade, mas entre a empresa e a Universidade. Em seguida a 108 

Professora Dirce Zan passou para o item 03. Informes Direção. A Professora Dirce Zan 109 

informou o que segue: A) Livraria – o permissionário que venceu o processo de licitação 110 

desistiu de assumir a atividade. Salientou que o contrato não era com a Direção da FE, mas 111 

com a Unicamp administrado pela Prefeitura do Campus. Informou que novo processo 112 

licitatório seria aberto, mas incluindo uma parte de papelaria e uma parte de reprografia. B) 113 

Reprografia – era um serviço de baixíssima demanda, e que, portanto, não teria mais. 114 

Informou que o espaço estava sendo utilizado pela Área de Administração Predial da FE, para 115 

guarda de mobiliário a recolher, e outras necessidades da área. C) Cantina – a Direção ficou 116 

sabendo oficialmente na semana retrasada do fechamento da Cantina, e que dia 19/06 foi o 117 
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último dia de funcionamento. D) Obra impermeabilização das lajes – salientou que os que 118 

mais sofreram foram os servidores técnico-administrativos, uma vez que passam mais tempo 119 

no prédio. Frisou que dos 3 meses previstos para o término da obra, já havia se passado 2, 120 

sendo assim a obra terminaria no tempo previsto. A Professora Débora Mazza agradeceu a 121 

participação dos docentes e discentes no Seminário de Pesquisa realizado nos dias 12 e 122 

13/06. Observou que tiveram condições de conversar diretamente com o comitê da área de 123 

educação e de agências de fomento de pesquisas importantes na área de educação. 124 

Salientou que foi extremamente elucidativa a apresentação sobre as possibilidades e os 125 

limites de demandas de fomento na área. Mencionou que no dia 13/06 foi rememorado o 126 

processo de criação da Secretaria de Pesquisa da FE. Relatou que os Grupos de Trabalho 127 

elaboraram sínteses que seriam enviadas à Secretaria de Pesquisa, a qual estaria elaborando 128 

um documento que seria apresentado como registro desse seminário. A Professora Dirce 129 

Zan informou que recentemente na Unicamp, houve a abertura de editais para mobilização 130 

internacional do corpo funcional, dos quais participaram a servidora Juliana Lourenço, 131 

secretária de Eventos cuja atividade a ser desenvolvida seria na Faculdade de Educação da 132 

Universidade de Alberta no Canadá por conta de um edital feito entre a Coordenação de 133 

Graduação, Coordenação de Pós-Graduação e Coordenação de Extensão, para a troca de 134 

experiência sobre as questões de internacionalização. E também a servidora Luciana 135 

Rodrigues, Assistente Técnico da Unidade, que estaria atuando junto à UTAD, em Portugal, 136 

por conta de um edital DERI, no âmbito da internacionalização, no que diz respeito ao trabalho 137 

de acolhimento dos alunos estrangeiros. O Professor Antonio Carlos Amorim informou que 138 

a Coordenação de Pós-Graduação possuía 4 bolsas de estágio no exterior ligadas aos 139 

projetos do Capesprint, porém não houve inscritos do PPGE. Informou ainda que foi aberto 140 

um edital DERI para disciplinas da graduação a serem ministradas em inglês, que tem relação 141 

direta com essa atratividade da universidade relacionada a estudantes estrangeiros. Em 142 

seguida, a Professora Dirce Zan entrou no item II) ORDEM DO DIA. A. DELIBERAÇÃO. A 143 

Professora Dirce Zan perguntou se havia algum destaque a ser feito pelos senhores 144 

conselheiros, além do item já destacado pela Direção. A Professora Eliana Ayoub solicitou 145 

destaque para os itens 05 e 17. A Professora Débora Mazza solicitou destaque para os itens 146 

18 e 19. A seguir, a Professora Dirce Zan submeteu os itens que não foram destacados e, 147 

colocados em votação, foram aprovados por unanimidade. C. PARA DELIBERAÇÃO. a. 148 

COORDENAÇÃO DE GRADUAÇÃO. 02. Ofício Comvest 40/2019 - Prova de Conhecimentos 149 

Específicos para o processo Seletivo Aberto de Vagas Remanescentes sob responsabilidade 150 

da Comvest. 03. Parecer favorável em resposta ao recurso de Anna Beatriz Blaser no 151 

processo 01-P-2170/2018 – Revalidação de Diploma de Curso de Graduação em Pedagogia, 152 

obtido na Faculdade Pedagógica de Lucerna (Pâdagogishe Hochschule Luzern – PH Luzern), 153 

na Suíça. b. DIREÇÃO. 04. Indicação de docentes para concorrer ao Prêmio de 154 

Reconhecimento Acadêmico “Zeferino Vaz” – 2019. DEFHE – Profa. Dra. Mara Regina 155 

Martins Jacomeli; DELART – Profa. Dra. Heloisa Helena Pimenta Rocha. c. 156 
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DEPARTAMENTOS. 06. Solicitação de semestre sabático da Profa. Dra. Maria Cristina 157 

Menezes – DEFHE, no período de 16/08/2019 a 15/02/2020. Of. DEFHE nº 040/2019. 07. 158 

Solicitação de afastamento da Profa. Dra. Luciane Muniz Ribeiro Barbosa – DEPASE, para 159 

atuar como professora visitante na Texas State University – USA, no período de 01/11/2019 160 

a 01/02/2020. Of. DEPASE nº 041/2019. 08. Estágio Probatório da Profa. Dra. Cristiane 161 

Machado – Departamento de Políticas, Administração e Sistemas Educacionais – DEPASE, 162 

no período de dezembro/2016 a junho/2019. Of. DEPASE nº 042/2019. 09. Solicitação de 163 

convalidação de tempo de atividades externas da Profa. Dra. Alexandrina Monteiro – 164 

DEPRAC, conforme prevê a Deliberação CONSU-A-27/2014, artigo 1º, parágrafo 5º, para fins 165 

de Promoção por Mérito: Universidade São Francisco (USF) – 17/02/1995 a 26/06/2015. Of. 166 

DEPRAC nº 048/2019. 10. Adesão no Programa de Pesquisador Colaborador da Profa. Dra. 167 

Vanessa Moreira Crecci, junto ao Mestrado Profissional em Educação Escolar. Of. DEPRAC 168 

nº 049/2019. 11. Encerramento no Programa Professor Colaborador Prof. Dr. Luiz Carlos de 169 

Freitas. Of. DEPRAC nº 047/2019. 12. Solicitação de abertura de Concurso para Provimento 170 

de 01 (um) Cargo de Professor Titular na Área de Psicologia Educacional, na Disciplina EP 171 

127 – Pensamento, Linguagem e Desenvolvimento Humano – DEPE. Of. DEPE nº 046/2019. 172 

13. Aprovação do Parecer exarado pelo Prof. Dr. Silvio Donizetti de Oliveira Gallo referente à 173 

admissão/nomeação da Profa. Dra. Ana Maria Fonseca de Almeida, aprovada no concurso 174 

público de provas e títulos, para o provimento de 01 Cargo de Professor Titular, nível MS-6, 175 

na Área de Educação e Cultura, na disciplina ED 734 – Educação e Desigualdade Social: a 176 

aprendizagem da diferença – DELART, com extensão para o RDIDP. Of. DELART nº 177 

042/2019. 14. Relatório de Pós-Doutorado da Profa. Dra. Aryane Santos Nogueira – DEPE, 178 

período de 22/11/2018 a 28/02/2019 – Of. DEPE nº 43/2018. 15. Solicitação da Profa. Dra. 179 

Evely Boruchovitch, do exercício de atividades simultâneas junto ao Colégio Poliedro 180 

Taquaral, em Campinas no dia 29/06/2019. Of. DEPE nº 053/2019. 16. Solicitação do Prof. 181 

Dr. Alexandro Henrique Paixão de continuidade do exercício de atividades simultâneas, junto 182 

à Clínica Escola do Curso de Formação Psicanalítica: Teoria e Técnica, no período de 20/07 183 

a 20/11/2019. Of. DECISE nº 036/2019. COORDENAÇÃO DE EXTENSÃO. 20. Relatório 184 

Final de Atividades do Convênio de Cooperação entre a Unicamp/Funcamp/Correio Popular, 185 

sob a execução do Prof. Dr. Ezequiel Theodoro da Silva. Of. DELART nº 035/2019. Parecer 186 

CEFE nº 021/2019. 21. Relatório de Prestação de Contas do Convênio 927.19 – Extensão/FE 187 

– Exercício/2018. Parecer CEFE nº 022/2019. 22. Oferecimento do Curso de Extensão-S 188 

Associado ao Edital ProEC – EAD 2019 – EDU 1123 – Ampliando o entendimento dos alunos 189 

sobre os números e as operações na educação infantil e nos anos iniciais e o conhecimento 190 

interpretativo e especializado do professor. Parecer CEFE nº 023/2019. e. COORDENAÇÃO 191 

DE PÓS-GRADUAÇÃO. PROGRAMA DE PESQUISADOR DE PÓS-DOUTORADO. 23. 192 

Profa. Dra. Wania Guimarães. Ingresso no PPPD. Supervisão da Profa. Dra. Ana Maria 193 

Fonseca de Almeida. Período: setembro/2019 a agosto/2020. Informação CPG nº 232/2019. 194 

24. Prof. Dr. Alexey Carvalho. Renovação no PPPD. Supervisão da Profa. Dra. Maria Márcia 195 
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Sigrist Malavasi. Período: 01/08 a 20/12/2019. Informação CPG nº 233/2019. 25. Profa. Dra. 196 

Marilsa Miranda de Souza. Relatório Final no PPPD. Supervisão do Prof. Dr. José Luis 197 

Sanfelice. Informação CPG nº 234/2019. 26. Prof. Dr. Christian Lindberg Lopes do 198 

Nascimento. Relatório Final no PPPD. Supervisão do Prof. Dr. Dermeval Saviani. Informação 199 

CPG nº 234/2019. 27. Profa. Dra. Maria Lúcia Büher Machado. Relatório Final no PPPD. 200 

Supervisão da Profa. Dra. Aparecida Neri de Souza. Informação CPG nº 234/2019. 28. Profa. 201 

Dra. Adriana Silva. Relatório Final no PPPD. Supervisão do Prof. Dr. César Ap. Nunes. 202 

Informação CPG nº 234/2019. 29. Prof. Dr. José Renato Polli. Relatório Final no PPPD. 203 

Supervisão do Prof. Dr. César Ap. Nunes. Informação CPG nº 234/2019. CREDENCIAMENTO 204 

JUNTO AO PPGE E/OU MESTRADO PROFISSIONAL. 30. Profa. Dra. Vanessa Moreira 205 

Crecci, renovação do credenciamento como Professor Permanente para atuar no Mestrado 206 

Profissional em Educação Escolar. Informação CPG nº 235/2019. 31. Profa. Dra. Maria 207 

Antonieta Impedovo, credenciamento como Professor Participante Temporário para ministrar, 208 

em caráter eventual, a disciplina FE -197 – Seminário Especial Concentrado II: Between 209 

Individuation and Materiality: Analysis of Babies and Young Children experiences, durante o 210 

período de 17 a 24/07/2019. Informação CPG nº 236/2019. RECONHECIMENTO DE 211 

DIPLOMA. 32. Clemildo Mira de Almeida (Mestrado em Ciências da Educação). Processo 01-212 

P-3475/2019. Título do Trabalho: “Cultura escolar: práticas de interdisciplinaridade na 213 

Educação Ambiental no Ensino Médio”. Ano de conclusão: 2017. Local: Escola Superior de 214 

Educação Almeida Garret, Portugal: Parecer desfavorável da comissão de 215 

especialistas. Informação CPG nº 237/2019. A seguir, a Professora Dirce Zan passou à 216 

apreciação dos itens destacados. a. COORDENAÇÃO DE GRADUAÇÃO. 01. 217 

Credenciamento na Graduação. 1.1. Profa. Dra. Ana Letícia Losano, Pesquisador 218 

Colaborador, para ministrar a disciplina EL 883-A e EL 883-B – Práticas Pedagógicas em 219 

matemática no curso de graduação – Licenciatura, na Faculdade de Educação, compartilhada 220 

com o Prof. Dr. Dario Fiorentini, no 2º semestre de 2019; 1.2. Profa. Dra. Mara Quaglio Chirelli, 221 

Pesquisador Colaborador, para ministrar a disciplina EL221-A – Práticas de Educação e 222 

Saúde no curso de graduação – Licenciatura, na Faculdade de Educação, compartilhada com 223 

a Profa. Dra. Mara Regina Lemes de Sordi, no 2º semestre de 2019; 1.3. Profa. Dra. Chantal 224 

Victoria Medaets, Pesquisador Colaborador, para ministrar a disciplina EL 683 – Escola e 225 

Cultura, no curso de graduação – Licenciatura, na Faculdade de Educação, compartilhada 226 

com a Profa. Dra. Eliana Ayoub, no 2º semestre de 2019; 1.4. Prof. Dr. Sérgio Antonio da Silva 227 

Leite, Professor Colaborador do DEPE, para ministrar a disciplina EP915 – Seminário de 228 

Relações Interpessoais na Escola e na Educação Infantil na Pedagogia. A Professora Dirce 229 

Zan informou que o item 1 fora destacado pela Direção como obrigatório, tendo em vista sua 230 

retirada de pauta na reunião do mês anterior. Sendo assim, passou a palavra para a Profa. 231 

Inês Bragança para que os esclarecimentos necessários pudessem ser prestados. A 232 

Professora Inês Bragança esclareceu que conforme constava nos documentos anexos à 233 

pauta, foi mencionada a legislação que permite a atuação dos pós-doutorandos em atividades 234 



7 
 

de graduação, bem como a atuação de professor colaborador numa disciplina eletiva. Em 235 

seguida a Professora Lilian Nascimento providenciou a leitura da carta enviada pelo DEPE 236 

relativa ao item em questão, manifestando a indignação por ter sido retirado de pauta a 237 

solicitação do Prof. Sérgio Leite de credenciamento na Graduação, na reunião anterior e 238 

sugerindo que fosse aprovada tal solicitação uma vez que a legislação permite que os 239 

professores colaboradores atuem na Graduação. A Professora Dirce Zan salientou que na 240 

reunião anterior não havia sido retirado de pauta apenas a solicitação de credenciamento do 241 

Prof. Sérgio Leite, mas das professoras pós-doutorandas, devido à ausência de informações 242 

suficientes, uma vez que o item fora incluído em pauta no ato da reunião, sem o envio dos 243 

documentos à Direção e aos membros da Congregação para devida análise. Após as 244 

considerações dos senhores conselheiros, a Professora Dirce Zan submeteu o item para 245 

votação, o qual foi aprovado com 3 abstenções. Em seguida, a Professora Dirce Zan passou 246 

a palavra para a Profa. Eliana Ayoub, uma vez que pedira destaque ao item 05. Indicação de 247 

nomes para a composição da Comissão de Especialistas para o Prêmio de Reconhecimento 248 

Acadêmico “Zeferino Vaz”. DEFHE: Profa. Dra. Carmen Sílvia Vidigal Moraes – USP; Profa. 249 

Dra. Maria Ângela Salvadori – USP; Profa. Dra. Carlota Boto – USP; Profa. Dra. Maria Rita 250 

Toledo – UNIFESP; Profa. Dra. Marisa Bittar – UFSCar. DELART: Profa. Dra. Arilda Inês 251 

Miranda Ribeiro – UNESP; Profa. Dra. Carlota Joaquina Malta Cardozo dos Reis – USP; Profa. 252 

Dra. Flávia Obino Corrêa Werle – Univ. do Vale do Rio dos Sinos; Prof. Dr. Tarcísio Mauro 253 

Vago – UFMG. A Professora Eliana Ayoub solicitou que a comissão fosse composta por 254 

docentes indicados pelos dois departamentos e não apenas por um dos departamentos. A 255 

Professora Dirce Zan esclareceu que já era costume a comissão de concursos, formada 256 

pelas servidoras Noemi, Elenize e Vera, fazer a consulta dos docentes intercaladamente. A 257 

Professora Dirce Zan aproveitou para informar que era muito importante que a chefia de 258 

departamento acompanhasse a questão do conflito de interesses. Após as considerações dos 259 

senhores conselheiros, a Professora Dirce Zan submeteu o item para votação, o qual foi 260 

aprovado por unanimidade. Em seguida, a Professora Dirce Zan passou a palavra para a 261 

Profa. Eliana Ayoub, uma vez que pedira destaque ao item 17. Solicitação de 262 

admissão/nomeação do Prof. Dr. André Luiz Correia Gonçalves de Oliveira na PP/QD-UEC, 263 

em RDIDP, MS-3.1, aprovado no Concurso Público de Provas e Títulos para Provimento de 264 

01 Cargo de Professor Doutor, em RTP, nível MS-3.1, na Área de Conhecimento e 265 

Linguagem, nas disciplinas EP 158 – Educação, Corpo e Arte e EP 146 – Educação e 266 

Tecnologia e na Área de Educação e Cultura, na disciplina EL 774 – Estágio Supervisionado 267 

I DELART. Processo 19-P-7847/2017. Of. DELART nº 43/2019. A Professora Eliana Ayoub 268 

informou que pedira destaque apenas para agradecer a toda a equipe que esteve à frente da 269 

realização do concurso. Salientou que foram 50 candidatos inscritos onde compareceram 40. 270 

Ressaltou que não houve a interposição de recursos e que o Prof. André Luiz já havia levado 271 

os documentos e por isso o tema já estava em pauta para aprovação. Frisou que o trabalho 272 

de consulta aos docentes indicados para composição da comissão avaliadora realmente era 273 
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uma tarefa árdua. A Professora Dirce Zan observou que a realização do concurso com 274 

cuidado fortalece a lisura e compromisso que a Faculdade de Educação tem com respeito à 275 

transparência. Aproveitou para agradecer a todos que estiveram envolvidos. Após as 276 

considerações dos senhores conselheiros, a Professora Dirce Zan submeteu o item para 277 

votação, o qual foi aprovado por unanimidade. Nesse momento houve uma salva de palmas. 278 

Em seguida, a Professora Dirce Zan passou a palavra para a Profa. Débora Mazza, uma vez 279 

que pedira destaque ao item 18. Proposta da CEFE de destinação de 5% do AIU do ano de 280 

2018 para o Fundo de Apoio à Extensão Gratuita (FAEG). Parecer CEFE nº 024/2019. A 281 

Professora Débora Mazza informou que conforme o Artigo Art. 51 do Regimento de Extensão 282 

da FE, deveria ser elaborado anualmente o plano de aplicação dos recursos do Fundo de 283 

Apoio à Extensão Gratuita e que o recurso seria administrado pela CEFE através de editais. 284 

Após os esclarecimentos, a Professora Dirce Zan submeteu o item para votação, o qual foi 285 

aprovado por unanimidade. Em seguida, a Professora Dirce Zan manteve a palavra com a 286 

Profa. Débora Mazza, uma vez que pedira destaque ao item 19. Proposta da CEFE de 287 

critérios específicos para o processo de indicação e premiação de Extensão Universitária. 288 

Ofício CEFE nº 01/2019. A Professora Débora Mazza esclareceu que a deliberação delegava 289 

para a Unidade os critérios para atribuição do prêmio, quais os documentos que deveriam ser 290 

apresentados, como deveria ser a composição da comissão de avaliação, bem como uma 291 

proposta de calendário para a Unidade. Os nomes deveriam chegar à PROEC até 30/09. 292 

Sendo assim, a Professora Débora Mazza informou que a CEFE fez uma propositiva de 293 

critérios. A servidora Luciana Rodrigues informou que para 2020 a intenção era unificar os 294 

prêmios Zeferino Vaz, Apoio ao Ensino de Graduação com o Prêmio de Extensão para 295 

otimização dos trabalhos, tendo para tanto apenas uma única comissão. A Professora Dirce 296 

Zan lembrou que embora na deliberação CONSU dos prêmios esteja previsto aporte de 297 

recursos, no momento os mesmos estavam contingenciados. Após os esclarecimentos, a 298 

Professora Dirce Zan submeteu o item para votação, o qual foi aprovado por unanimidade. 299 

A Professora Dirce Zan encerrou a reunião agradecendo a presença de todos. Nada mais 300 

havendo a tratar, eu, Raquel Pigatto Vale Menezes, secretária da Direção da Faculdade de 301 

Educação, redigi e digitei a presente ata que assino e submeto à apreciação dos senhores 302 

conselheiros. O arquivo em áudio na íntegra da reunião encontra-se no site da FE que poderá 303 

ser acessado através de senha pessoal. Cidade Universitária “Zeferino Vaz”, 20 de agosto de 304 

dois mil e dezenove.  305 


